

# Belisario Domínguez

## 1863-1913

*Desde 1954, el 7 de octubre de todos los años, el Senado de México entrega la Medalla Belisario Domínguez del Senado de la República. La primera medalla se impuso al busto de bronce de Dr. Belisario Domínguez.*



MEDALLA BELISARIO DOMÍNGUEZ

*Actualmente, la casa en la que nació está convertida en la Casa Museo Dr. Belisario Domínguez, rescatada por el gobierno estatal en 1976 y abierta al público desde 1985.*



**B**elisario Domínguez Palencia nació el 25 de abril de 1863, en Comitán Chiapas. Su interés por la medicina lo llevo a Francia. Belisario Domínguez estuvo durante 10 años en Europa. Regresa en Diciembre de 1889.

Practicó la medicina con carácter humanitario. Estableció una botica "*La fraternidad*", y proporcionaba medicamentos como consultas.

Más tarde la vida del doctor cambio radicalmente, pues en poco tiempo pierde a sus padres, su hermana y su esposa. Es entonces cuando, además de la medicina, comienza a practicar la política, honesta, liberal y revolucionaria.

Belisario Domínguez patrocinaba la publicación de *El Vate*, donde publicó artículos contra el presidente Díaz.

El 20 de noviembre de 1905 regresa a Comitán, y durante el gobierno de Francisco I. Madero, fue electo presidente municipal de su pueblo.

*Domínguez* en forma abrumadora gana las elecciones para el Senador de la República en representación del estado de Chiapas.

El 3 de marzo, el Senador Gout, fallece de improviso y Belisario Domínguez se convierte en Senador por Chiapas.

Victoriano Huerta toma el poder ejecutivo.

Explota entonces una serie de movimientos en oposición al nuevo presidente.

Se fortalece la lucha de Emiliano Zapata. Venustiano Carranza empieza su movimientos políticos.

El Congreso de Coahuila desconoce el gobierno de Huerta y nombra a Venustiano Carranza como Primer Jefe del Ejército Constitucionalista por medio del Plan de Guadalupe.

En el Senado Don Belisario Domínguez, se pone en contra de Victoriano Huerta.

La represalia no se hizo esperar y el 7 de Octubre de 1913, policías federales aprehendieron a don Belisario y fue llevado al cementerio de Xoco, en Coyoacán donde fue asesinado.

Sus verdugos, sepultaron el cadáver, y hasta después de varias pesquisas se descubrió la verdad de los hechos.

Los restos de Belisario Domínguez fueron trasladados en mayo de 1938 a Comitán, Chiapas.

Su muerte contribuyó a la caída de Victoriano Huerta.